

13 Juillet 2023

### ***Hommage à sœur Marguerite Marie D'Anjou***

J'aimerais remercier toutes les religieuses, les associés Perpétuel Secours, les membres de la famille et les amis qui sont venus se joindre à nous pour dire un Aurevoir à sœur Marguerite Marie D'Anjou.

Merci aussi à celles qui écoutent la cérémonie par vidéoconférence, ceux qui l'ont côtoyé, et partagé de bons moments avec elle.

Afin de rendre hommage à sœur Marguerite Marie, j'ai pensé vous rappeler quelques passages de son vécu, vous parlez de sa personnalité et enfin de son héritage.

Elle était une personne exceptionnelle que nous avons tous aimée. Sœur Marguerite Marie n'élevait jamais le ton, ne se plaçait jamais en avant, elle était au service des autres. Ne parlait jamais contre quelqu'un. Elle était timide, travaillante, toujours souriante et très discrète. Bref on pouvait compter sur elle, peu importe la situation.

Sœur Marguerite Marie a adhéré à la philosophie et aux valeurs de la communauté des Sœurs du Perpétuel Secours.

Ses moments de silence étaient des occasions de méditer et d'intérioriser les valeurs de la communauté. Sœur Marguerite Marie a consacré sa vie à penser aux autres, à aider ses compagnes religieuses et toutes autres personnes lorsque le besoin se faisait sentir. Elle a consacré sa vie à prier pour s'assurer d'avoir une place de choix au Ciel.

Vous avez remarqué que l'emblème floral de la communauté est la "Violette". Voici pourquoi la "Violette": car **elle symbolise l'humilité, la spiritualité, la simplicité et la modestie**. Notre tante Marguerite représentait très bien la Violette, car cette fleur voulait dire: "**je pense à vous**" ou encore "**je t'aime en secret**".

Elle a passé plusieurs journées à préparer un beau sentier pour que ses compagnes puissent se promener, prier en écoutant le chant des oiseaux et admirer la beauté de la nature. Vous serez d'accord avec moi, qu'on aurait pu appeler ce sentier: "**Le jardin secret de Soeur Marguerite Marie D'Anjou.**"

En empruntant ce chemin, elle allait pratiquer son loisir préféré la pêche. Cette activité lui a permis de s'épanouir, de prendre une pause en regardant les canards et écouter les oiseaux. Pour elle, c'était un grand bonheur de se retrouver dans la nature, et prendre les conseils de ses bons amis, les pêcheurs. Ceux-ci prenaient bien soin d'elle.

Sœur Marguerite Marie avait beaucoup de talent: excellente cuisinière, patiente pour couper tous les légumes de la même grosseur et en faire une bonne soupe. Elle avait quelques petits caprices; elle adorait les frites, la liqueur, la crème glacée et la tarte.

Nous sommes très heureux d'avoir bénéficié de ses observations totalement désintéressées résultant de **74 ans de vie religieuse**. Sœur Marguerite Marie avait l'art de cultiver l'amitié et la bonne humeur. Elle rendait tous ces moments joyeux et uniques.

Elle nous a influencé en donnant l'exemple, **c'est un bel héritage**. Elle mettait en pratique ce qu'elle croyait être le mieux pour les personnes. Elle agissait au quotidien en cohérence avec ses convictions et ses espoirs en l'avenir. Lorsque nous penserons à elle, nous nous rappellerons **la valeur de l'humilité, le sens de l'engagement et le respect des autres**.

Merci beaucoup Tante Marguerite pour ce bel héritage que vous nous laissez. Nous en sommes tous conscients et très reconnaissants.

Tante Marguerite reposez-vous, on vous souhaite un Bon Voyage.

Veuillez sur nous, on vous aime beaucoup.

Vous serez toujours dans nos pensées et dans notre cœur.

Merci de votre attention.

Diane Michaud